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15 de Julho de 2010 – 09h00 
 
RELATÓRIO DE AUDIÇÃO 

 

Entidade: Presidente do Conselho Geral da EBI/JI Vasco da Gama 
 Dra. Gina Antunes 
   

Recebidos por: Presidente da Comissão e Deputados José Ferreira Gomes (PSD) e Michael 
Seufert (CDS-PP). 

 
Assunto: Pedido de suspensão da constituição do agrupamento da EBI/JI Vasco da 

Gama com a Escola Secundária Eça de Queirós (Petição nº 79/XI/1ª) 

 

Exposição: A presidente do Conselho Geral da EBI/JI Vasco da Gama começou por agradecer 

ao presidente da Comissão a marcação da audiência, num tão curto período de tempo. 

Apresentou, de seguida, uma breve cronologia dos factos que conduziram à decisão de 

agrupar as escolas EBI/JI Vasco da Gama com a Escola Secundária Eça de Queirós, na 

sequência da aprovação da Resolução do Conselho de Ministros nº 44/2010, que estabelece 

orientações para o reordenamento da rede escolar. 

 

Estranhou o facto de se desconhecerem os critérios para a opção de agrupamento destas 

duas escolas e lamentou que não tenha sido ouvido o Conselho Geral, enquanto órgão 

estratégico da escola. Acrescentou, por outro lado, que a nomeação da Comissão 

Administrativa Provisória carece de regulamentação que a sustente, pelo que considerou este 

processo reprovável, irresponsável e ilegal. Lamentou ainda que não tenha existido um 

período de adequação dos respectivos projectos educativos, o que põe em causa o normal 

funcionamento e a estabilidade da escola na preparação do próximo ano lectivo. 

 

Referiu, por outro lado, não compreender a opção pela fusão das duas escolas, visto servirem 

populações escolares completamente distintas, com níveis de expectativa diferentes e com 

projectos educativos diversos.  

 

Concluiu, defendendo a suspensão do processo, para que o mesmo possa decorrer com 

critérios bem definidos e ponderados, para benefício dos alunos. 

 

O Senhor Deputado Michael Seufert (CDS-PP) colocou uma questão sobre o percurso típico de 

um aluno da Escola Vasco da Gama.  
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O Senhor Deputado José Ferreira Gomes (PSD) congratulou-se com o facto de a Presidente do 

Conselho Geral se envolver nesta questão e considerou este um caso paradigmático da forma 

como foram tratadas as escolas e os conselhos gerais. Defendeu ainda que toda a comunidade 

escolar deverá ser ouvida e envolvida, principalmente o conselho geral, como responsável 

pela condução estratégica da escola. Defendeu ainda que a administração do sistema 

educativo deve criar condições para que os alunos das escolas mais privilegiadas não fiquem 

numa redoma, mas este processo terá de ser de forma eficaz e suave, no sentido de se 

manter a exigência. 

 

A Senhora Presidente do Conselho Geral reconheceu que o alargamento da escolaridade 

obrigatória implica uma reforma curricular profunda. No entanto, considerou fundamental 

repensar o currículo antes de se proceder a qualquer agrupamento. 

 

Afirmou ainda que dos 125 alunos que, no ano anterior, concluíram o ensino básico na Escola 

Vasco da Gama, apenas dois solicitaram o ingresso na Escola Secundária Eça de Queirós. 

 

Por último, congratulou-se com a participação muito activa da Associação de Pais, do 

Conselho Geral e da comunidade em geral na vida da escola, adiantando que a Associação de 

Pais interpôs já uma previdência cautelar. 

 

 

Palácio de São Bento, 15 de Julho de 2010 

 
 
 

A assessora da Comissão 
Cristina Tavares 

 
 


